

練馬区立 石神井小学校 学校だより 令和4年度1月号

うさぎのように

校長 関川 健



あけましておめでとうございます。本年もよろしくお願いいたします。

今日から令和4年度の3学期が始まりました。令和5年である今年は癸卯(みずのと・う)年です。「癸」は「揆(はかる)」という文字の一部であることから「種子が計ることができるほどの大きさになり、春の間近でつぼみが花開く直前である」という意味だそうです。「卯」はもともと「茂」という字が由来といわれ「春の訪れを感じる」という意味、また、「卯」という字の形が「門が開いて

いる様子」を連想させることから「冬の門が開き、飛び出る」という意味があると言われています。この 2つの組み合わせである癸卯には、「これまでの努力が花開き、実り始めること」といった縁起の良い年 と言えそうです。

卯年は動物に当てはめると「うさぎ年」です。うさぎは跳ねるイメージなので、「飛躍の年に!」などとよく言われます。最近見たテレビ番組で改めて認識したのですが、うさぎはただ跳ねるという言葉ではかなり不十分な程身体能力に優れているようです。敵から逃れるためでありますが、全力で走るときの身体の動きはチーターのそれとそっくりで、後足で地面を蹴る力が強いだけでなく背骨を柔軟に曲げ伸ばしして後足を一気に前に運ぶことでノウサギであれば時速70キロ以上ものスピードが出せるそうです。その上持久力も結構あるということなので、とんでもないアスリートだと思います。ちなみに、垂直跳びのギネス記録が99.5cm だそうです。

今年度は、体育科の授業改善と子供たちの体力向上を目指して校内研究の教科を体育として年度当初より取り組んでまいりました。意欲的に体育の学習に取り組み、休み時間に校庭で活発に遊んでいる子供たちの様子を見ていると、校舎改築と校庭改修の数年間で低下していた運動の質と量が確実に高まってきていると感じています。そして3学期は、全校でマラソン・なわとび月間などの体力向上に向けた取組も積極的に行っていきます。この数年のコロナの影響もあってか、外遊びをあまり好まない子供たちがいることも事実ですが、今まで以上に子供たちには体を動かす楽しさを大いに味わってほしいと考えています。

1月の行事予定

10 🖽 (1.)		00 日(1)	00 日 / 日 〉 大 人 井 と が よ 日
10日(火)	3 学期始業式 給食始 4 時間授業	28日(土)	・29 日(日) 連合書きぞめ展
	身体計測(6年)	30日(月)	全校朝会 食育出前授業(5年)
11日(水)	身体計測(5年) 委員会活動 放課後学習教室(3年)		放課後学習教室(3年)
12日(木)	体育健康集会 安全指導 身体計測(4年)	31日(火)	朝読書 なわとび特別授業(5・6年)
13日(金)	身体計測(3年)※足型測定		たてわり班遊び
14日(土)	学校公開日 道徳授業地区公開講座	【2月の主	とな予定】
16日(月)	全校朝会 薬物乱用防止教室(6年)	1日(水)	委員会活動
	身体計測(2年) 放課後学習教室(3年)	3日(金)	4時間授業 5年2組研究授業(5校時)
17日(火)	朝読書 社会科見学(4年) 身体計測(1年)	4日(土)	育成石神井小地域イベント「おにとあそぼう」
18日(水)	クラブ活動	8日(水)	クラブ活動(最終)
19日(木)	児童集会 避難訓練	10日(金)	入学説明会 *1・2年4時間授業
20日(金)	4時間授業 1年3組研究授業(5校時)	11日(土)	ファミリージョギング大会@石神井公園
21日(土)	連合図画工作展 *26 日(木)まで	14日(火)	朝読書(読み聞かせ) 社会科見学(6年)
23日(月)	全校朝会 校内書きぞめ展始 *2/17(金)まで		授業参観・保護者会(1・3・5年)
	放課後学習教室(3年)	15日(水)	4時間授業(教育会研究会のため)
24 日(火)	朝読書(読み聞かせ)	16日(木)	授業参観・保護者会(2・4年)
25日(水)	クラブ活動(3年見学・6校時)	20日(月)	社会科見学(5年)

校内書きぞめ展

冬休み中にも、書きぞめの練習に取り組んだことと思います。1月に学校で書きぞめを行い、その作品を廊下に展示します。今年度も、区の連合書きぞめ展が開催されます。各学年の優秀作品は、石神井小の代表として練馬区立美術館に展示されます。その後、校内でも再度展示予定です。ぜひご覧ください。

校内書きぞめ展

令和5年1月23日(月)~2月17日(金) 15:30~16:30の間にご参観ください。

連合書きぞめ展

1月28日 (土) ~29日 (日) 練馬区立美術館 詳しくは学校から配付されるお手紙をご覧ください。

(書写主任)

2年生 校内研究授業報告

12月2日(金)2年2組で、研究授業を行いました。この日は、初めての表現リズム遊びに取り組みました。この学習は、リズム遊びと表現遊びで構成されます。リズム遊びでは、軽快な音楽のリズムに合わせて、全身で体を動かして楽しく踊りました。表現遊びでは、新聞紙になりきったり、いろいろな身近な動物になりきったりして、全身の動きで表現しながら、楽しく運動遊びに取り組みました。この1時間をきっかけに、活動の幅を広げ、動物カルタなどにも挑戦し、楽しく表現リズム遊びに取り組みました。





(2年担任)

委員会・クラブ活動について

昨年度までは、新型コロナウイルスの感染予防のため活動が制限されることがありました。今年度は、日程を延期した月はありましたが、予定された回数の委員会・クラブ活動を行うことができています。

委員会活動では、それぞれの委員会がよりよい学校 生活を送るためにアイデアを出して行うものと常時活動などがあります。常時活動では、休み時間もそれぞれの委員会の子供たちが当番活動を行っています。自分の仕事が人のために役立っているという実感がわき、仕事を通し高学年としての意識が高まりました。

クラブ活動は、今年度、校庭で活動ができるようになったためクラブの種類が増えました。1学期は、緊張気味だった4年生も今では、すっかり慣れ生き生きと活動しています。子供たちの自主的、自発的な活動を大切に、最後まで活動ができるようにしていきます。 (特別活動主任)

練馬区小学校連合図工展について

今年度、連合図工展が2年ぶりに開催されます。図 工の学習で作った3年生以上の作品から選出した20 点を出品します。また、2年生・3年生・6年生(ソ ラウミウォールのみ)の共同作品も出品します。別紙 案内をお読みの上、ご来場ください。

会期 令和5年1月21日(土)~26日(木) 会場 練馬区立美術館

(図工主任)

道徳授業地区公開講座について

今年度は、講演会は行いませんが、学校公開に合わせて2時間目または3時間目に道徳授業公開を予定しています。どちらかの時間が道徳の授業の予定です。詳細は、後日配付する学校公開のお便りをお読みください。よろしくお願いいたします。

日時:令和5年1月14日(土)2・3校時

(道徳主任)

3年生 社会科見学

12月8日(木)に社会科見学へ行きました。午前中は、高野台にある「べじふるセンター」を見学しました。様々な野菜や果物が全国からだけでなく、海外からも届けられることや、その種類の多さに驚きました。光が丘公園では、みんなでおいしくお弁当を食べたり、たくさん体を動かしたりしました。

午後は、練馬区役所へ。 展望ロビーから四方向の 区の様子を見て、楽しみ ながら、たくさん学ぶこ とができました。

(3年担任)

